



Titel

„Ist das noch normal?“ Einführung in die lebensweltbezogene Arbeit mit jugendlichen Spielerinnen und Spielern sowie deren Bezugspersonen, Comic „Paul XD – Let's play“

Datum / Uhrzeit

10.11.2021 / 9 bis 10.30 Uhr

Referent

Ken Schönfelder, Praxis für Kinder- und Jugendlichenpsychotherapie Auerbach
www.kenschoenfelder.de | [Vita](#)

Hinweise

Vortrag

Inhalt

„Ist das noch normal?“ Eine Frage, die sich viele Eltern stellen. Immer wieder kommt es vor, dass Eltern mit dem digitalen Spielverhalten ihrer Kinder überfordert sind. Die Hilflosigkeit mündet nicht zuletzt oft in familiären Konflikten, die ein Nährboden für exzessive Mediennutzung darstellen können. In der Veranstaltung wird die Wechselwirkung zwischen Medium und Spieler beleuchtet und Erklärungsansätze für ungünstige Dynamiken im Miteinander geliefert. Den Rahmen dafür liefert der Comic „Paul XD – Let's play“, der den Alltag eines Jugendlichen zwischen virtuellem Erfolg und realen Problemen aufzeigt. Der Protagonist Paul liebt die Herausforderungen und Abenteuer in der digitalen Spielewelt. Er und seine Familie können Kindern, Jugendlichen und Eltern als Spiegel zur geleiteten Selbstreflexion dienen. Der Comic bietet konkrete Alltagssituationen, die als Gesprächsgrundlage für den Austausch zu digitalen Spielen, aber auch zu einhergehenden Schwierigkeiten, die z.B. im familiären Miteinander oder in der Schule auftreten können, genutzt werden können.

Die Veranstaltung liefert eine Einführung in die lebensweltbezogene Arbeit mit jugendlichen Spielerinnen und Spielern sowie deren Bezugspersonen. Ziel ist es, ein geleitetes Entdecken anzustoßen, um die Anziehungskraft von Spielen, innerpsychische Prozesse und zwischenmenschliche Interaktionen begreifbar zu machen. Dabei liegt der Fokus auf den motivationalen Aspekten. Weiterhin werden präventive Methoden zur Förderung moderater digitaler Spielnutzung aufgezeigt und konkrete Lösungsansätze für Konfliktsituationen angeboten, die als Grundlage für den kollegialen Austausch dienen und während der Veranstaltung erörtert werden.